

MEDIO AMBIENTE

# Continúan Manifestaciones contra las Represas en la Región de Aysén

El Ciudadano · 4 de octubre de 2007

---

-A pesar de lo señalado a los medios por los máximos ejecutivos de la empresa, en prácticamente todas las localidades donde se han realizado estos encuentros con la comunidad, pobladores, empresarios, dueñas de casa, jóvenes y niños se han manifestado contra la intención de represar los ríos Baker y Pascua.

-Dirigentes regionales critican que los verdaderos temas que interesan a las comunidades, como la energía más barata, los beneficios para la región, los daños y perjuicios que necesariamente traen las represas, el trazado del tendido eléctrico y la altura de los muros, por ejemplo, no son respondidos y sólo se recibe como respuesta que “esos datos no los tenemos”.



Continuando con lo ocurrido en localidades como Caleta Tortel, Cochrane, Chile Chico y Villa O'Higgins, las casas abiertas de HidroAysén no han pasado inadvertidas en su recorrido por los diversos poblados de la zona austral. Múltiples manifestaciones críticas se han organizado en cada lugar donde se ha implementado el denominado programa “Conversemos”, con que Endesa y Colbún están entregando información y, fundamentalmente, tratando de convencer de las

bondades de su proyecto a los habitantes de la Región de Aysén, culminando entre el 3 y 5 de octubre en Coyhaique, la capital regional, donde exponen su idea de represar los ríos Baker y Pascua para generar unos 2.750 MW, luego de recorrer en estos últimos días Puerto Bertrand, Puerto Guadal y Puerto Río Tranquilo.

Pero como en la primera etapa, no ha sido tranquilo el proceso. Aunque han contado con una importante presencia de público (entre ellos decenas de niños gracias a acuerdos con los establecimientos educacionales y transporte especial puesto a disposición por la empresa para la concurrencia de pobladores) en prácticamente todas las localidades se ha hecho notar la visión crítica de parte de la ciudadanía.

En Puerto Guadal, por ejemplo, los pobladores se prepararon, a pesar de ser una comunidad pequeña, para consultar los más amplios temas vinculados con los proyectos, en el ámbito del tendido eléctrico, los embalses, el impacto en el turismo, los trabajadores foráneos que se instalarían y muchos otros temas que trascienden lo ambiental y se insertan en la calidad de vida de la gente que vive en este territorio desconocido de la Patagonia chilena.

En tanto, en Puerto Río Tranquilo, bajo el liderazgo de diversos dirigentes locales y empresarios turísticos, la comunidad dio a conocer su postura luego de solicitar la autorización correspondiente a las autoridades, donde están preocupados en forma especial por el tendido eléctrico y las torres de alta tensión que Transelec, aliada de HidroAysén en este emprendimiento, espera levantar en el sector y que, en opinión de muchos, dañaría irreversiblemente el desarrollo económico sustentable de la localidad.

#### Dudas No Contestadas

Ayer comenzó en Coyhaique la última casa abierta y a pesar de los señalados a los medios por los ejecutivos de la empresa, múltiples organizaciones (de entre las 21

que a nivel regional ya se han manifestado públicamente en contra del proyecto) han preparado manifestaciones para hacer saber la opinión de una parte importante de los habitantes de la Región de Aysén, entre pobladores, empresarios turísticos, organizaciones ambientalistas y dirigentes políticos, entre otros. La Coalición Ciudadana por Aysén Reserva de Vida y la Agrupación Nacional Jóvenes Tehuelches, por ejemplo, están organizando actividades paralelas solicitando que se entregue información fidedigna sobre los proyectos, ya que como han señalado quienes han visitado las casas abiertas se transmite la sensación que las represas, los embalses y el tendido eléctrico no generarían ningún impacto, lo cual es incoherente con lo ocurrido en otras zonas de Chile y el mundo con este tipo de iniciativas.

Es la opinión del presidente de la Corporación Costa Carrera, Alejandro del Pino, quien en contacto con habitantes de la cuenca del Lago General Carrera ha visto este trabajo como “una medida mediática tendiente a impresionar a la opinión pública con una supuesta participación ciudadana temprana. Aparentemente es un acercamiento legítimo y valeadero que la empresa haga esto, pero en el fondo cuando la gente asiste a estas reuniones y consulta en más detalle, no hay respuesta”. Agrega que al final se ven fotografías en los diarios pero que en el fondo “no es más que un vender la pomada sin contestar lo más importante para la gente, y que ellos publicitan en los medios, como la energía más barata, los beneficios para la región, los daños y perjuicios que esto necesariamente trae, el trazado del tendido eléctrico, la altura de las represas y la respuesta es simplemente que esos datos no los tienen”.

Agrega Alejandro del Pino que “más importante que mi opinión o lo que podamos pensar los dirigentes, es lo que ha dicho la gente, como en Puerto Guadal donde los pobladores, comerciantes, antiguos alcaldes y consejeros regionales criticaron a la empresa diciéndole que en realidad sus ofrecimientos no les interesan, porque no creen que esto será la solución a sus problemas. Lo mismo ocurrió en Puerto

Tranquilo, en Chile Chico y lo mismo está pasando acá en Coyhaique en estos días”.

---

**Fuente:** El Ciudadano